## Est-Var - Pays de Fayence

var-matin

Vendredi 14 janvier 2022

# Les exploitants agricoles ont des idées et des projets

Seillans Extension du canal de Provence, zones agricoles protégées, abattoir, gens du voyage, loups et sangliers ont été les sujets de discussion de la FNSEA lors de l'assemblée générale.

R rale aux Château ues de la famille Christine, ils ont profité de la présence des maires des communes de Saint-Paulen-Forêt, Fayence, Bagnols-en-Forêt et Seillans, tous invités, pour aborder, avec eux, plusieurs sujets importants que connaissent bien les élus.

Le président local de la FNSEA 83 (¹), David Bour, en parle avec passion et détermination. Et pour commencer, la problématique de l'eau, « Face à l'exploitation croissante des ressources en eau dans le Pays de Fayence et une diminution des précipitations annuelles, les agriculteurs de notre territoire ressentent de plus en plus



ment la cible des loups.

la nécessité de trouver des solutions alternatives. Grâce au concours du Canal de Provence et de fonds européens, un projet novateur pourrait soulager le réseau local tout en permettant à nos agriculteurs de pérenniser leurs cultures. » Interview

#### Cela nécessite une extension du réseau?

Oui. l'extension du réseau du Canal de Provence serait une amélioration de celui existant, le tout financé par le Fonds européen agricole pour le développement rural (Feader) piloté par la Chambre d'Agriculture.

#### C'est possible alors?

Oui mais, pour bénéficier d'une telle opportunité, il est nécessaire que les communes du canton déterminent des Zones agricoles protégées (ZAP) sur leur territoire. Le Canal de Provence serait prêt à investir massivement sur cette extension de réseau sous réserve que les zones agricoles concernées soient préservées sur le long terme. Ce projet serait très profitable pour l'ensemble du territoire mais nous attendons encore l'aval de certaines communes telles que Callian et Tourrettes. A contrario Bagnols-en-Forêt est sur le point d'adopter un projet de ZAP lors

de son prochain conseil municipal en février.

Ce n'est pas une problématique à prendre à la légère. Il n'y a pas d'abattoir sur l'ensemble du département du Var. De plus, les abattoirs des départements limitrophes, peu accessibles, sont saturés. C'est un frein au développement de l'élevage et qui pénalise le développement de cette filière. Il y avait bien un projet sur Pourrières mais la commune s'est retirée. L'idée d'un abattoir itinérant a également été abandonnée car trop coûteux et compliqué à mettre en œuvre. Afin de réduire les coûts. l'association d'éleveurs propose un abattoir paysan dans lequel ils participeraient euxmêmes en partie à l'abattage.

#### Et le problème récurrent des gens du voyage ?

Certaines idées sont proposées pour un terrain dans la plaine, ce qui permettrait de les accueillir dans de bonnes conditions. Une réunion de travail est proposée avec les élus pour en discuter.

#### Deux mots sur les Z.N.T.

La réglementation sur les Zones de non-traitement va être supervisée à l'échelon départemental. Nous sommes



Les membres de la FNSEA.

(Photos C. Go.)

particulièrement concernés par cette réglementation car l'agriculture varoise est souvent à proximité de zones urbanisées.

#### Et, bien sûr, la prédation du loup

La situation est catastrophique. notamment sur le Pays de Fayence. Une meute a été repérée sur la commune de Tanneron et les communes de Saint-Paul-en-Forêt et Seillans, comptent l'une des plus fortes concentrations de loup sur le territoire national. Vous savez que, dans le Var, on ne dénombre pas moins de sept meutes, alors qu'il n'y en avait qu'une il y a 25 ans. Rien ne semble enrayer cette progression. Afin de défendre leurs troupeaux et être couverts en cas d'attaque, les

éleveurs sont dans l'obligation d'avoir des chiens de protection. Impressionnants pour les promeneurs et agressifs avec les chiens de chasseurs, ils provoquent des tensions avec les autres utilisateurs de la montagne. Cette situation est intenable pour les éleveurs d'autant plus que les indemnisations, en cas d'attaques, tardent à être débloquées (un an voire plus).

#### Et les sangliers?

Ils sont le fléau de la viticulture. avec une population en croissance constante, ce qui provoque de plus en plus de dégâts sur les vignobles varois

RECUEILLI PAR C. GO.

1. Fédération nationale des syndicats d'exploitants

### **ROQUEBRUNE-SUR-ARGENS**

## Johann Kieffer nommé directeur de l'école élémentaire de la Bouverie

À l'école élémentaire de La Bouverie, cette nouvelle année voit l'arrivée de Johann Kieffer, nommé directeur en remplacement de David Berthiaud, dorénavant principal adjoint au collège Gabrielle-Colette de Puget-sur-Ar-

Ayant occupé un poste équivalent de 2008 à 2013 dans un établissement de Fayence, et en poste à la direction de l'école maternelle voisine depuis 2016, Johann Kieffer n'est pas inconnu des parents et des enfants de ce secteur roquebrunois. « L'avantage ici, précise-t-il, c'est que je connais beaucoup de parents et que j'avais l'habitude de travailler avec David Berthiaud et la commune. ».

Aujourd'hui, à la tête de quatre cent cinquante élèves répartis sur dix-sept classes, le nouveau directeur entend travailler dans la continuité de son prédécesseur. « On va poursuivre tous

les projets en cours tels que le label environnemental E3D ou la démarche Génération 2024 en vue des Jeux olympiques et paralympiques, indique-t-il. C'est une école aui vit extrêmement bien. Le plus difficile actuellement, c'est la gestion de la crise sanitaire et des adaptations continuelles du protocole aux évolutions de la situation. » Malgré une prise de fonction en cours d'année scolaire. Johann Kieffer est serein et envisage de nouveaux projets pour les années à venir. « Il y avait déià une bonne liaison entre la maternelle et l'élémentaire, dit-il, que l'on va maintenir en développant des sujets communs. » Une ambition qui devrait se mettre en place d'autant plus facilement que la direction de l'école maternelle est maintenant confiée à l'un de ses anciens collègues, Richard

FRED M.



Johann Kieffer remplace David Berthiaud à la direction de l'école élémentaire de La Bouverie.

#### En bref **Montauroux**

#### Offre d'emploi

La commune recherche pour le service urbanisme, un assistant(e) aux instructeurs gestionnaires des autorisations d'urbanisme Rens : http://www.montauroux. fr/.../2021/12/assistanturbanisme.pdf



04.94.19.33.22

VINCI IMMOBILIER Achète terrains nus ou bâtis dans toute la région. Ren-dez-vous immédiat. on offerte. Confidentialité Andrieu 04.93.18.25.35.